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第１４２回運営委員会概要 ８月２０日（水）１８：３０～２１：００

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室

◆出席委員：新野会長・佐藤副会長・髙橋副会長

三宮・竹内・武本（和）・徳永委員（運営委員）

川口・髙桑・中原・前田委員（検討会委員）・・・１１名（敬称略、五十音順）

（欠席：石坂委員）

◆オブザーバー：規制庁／山崎原子力防災専門官、平田原子力保安検査官

エネ庁／橋場所長

柏崎市／村山主任、若月主任

東京電力／長野副所長、西田リスクコミュニケーター、杉山課長、

德増主任

◆事務局：広報センター／須田業務執行理事 石黒主事

県外視察について

〈事務局〉県外視察の申し込み締め切りは８月２９日。現在のとこ

ろ１５名の参加連絡をいただいている。また、視察に際し

て要望や聞きたいことなど委員から寄せられた内容をまと

めた。８月いっぱいくらいまでに東北電力さんに要望を伝

える予定になっているが内容はこのままでよいか。

〈議長〉特に問題もないと思われるので、委員からの要望というこ

とでこのままお伝えしてよいと思うがどうか。

（委員了解）

〈議長〉では、今日の運営委員会以降に寄せられた要望について、

まとまってから一度目を通して東北電力さんにお知らせした

い。

（委員賛成・了解）

視点第６８号内容について（第１３３回定例会分）

・視点第６８号、第１３３回定例会分の校正を委員で確認。

・質疑の内容など細かな改善を行った。

・先回本文中に入れた PAZ、UPZ、EAL、OIL の説明を今回も入れ

る。

次回以降定例会内容について（９月、１０月、１１月）

◆９月定例会について

〈議長〉９月定例会は３日、１０月定例会が１日、１１月が５日と

いう日程。先回の内容が一段落すれば、今後は「除染と賠償」

というこれまで住民には提示されなかった内容の議論があり、

最後には、「平時のときにどんなことが知りたいか、本来どう
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いうことを知っておくべきか」という議論を総合的に行って

いければよいと思っている。

〈委員〉そうすると順番からいけば、除染と賠償ということになる。

〈議長〉その場合、委員からこう思うということを羅列していくこ

とになると思うがどうか。

〈委員〉先回の定例会で気になっていることがある。

東京電力から、長野県の一部の市町村と有事の際に直接情報

を送る協定を結んだという説明があった。

そして、福島の米が汚染されているということで住民側から

東電に対してきちんとした情報がこない。それがこなければ対

策ができないというような問題がある。東電から出されている

情報が本当はどうなっているのか。

例えば昨年の８月１９日に何があって、その情報がどのよう

に発せられて、受け手はどのようにその情報を捉えたのか、そ

の情報が間違っていたのか、受け手がきちんとその情報を捉え

ていないのかという事例をもとに、情報の議論を共通認識にし

なければいけないのではないか。

〈委員〉そのことに関して、規制当局がどういう認識をしているの

か。敷地外から放射性物質が飛び出しているということなら、

防災情報として補足できなかったのかと思っている。

〈東京電力〉経緯について次回詳しくご説明したい。

〈委員〉報道的な中身だけで見た場合、今の監視体制で万が一の場

合に汚染に対してきちんと把握できるのかという問題になる

と思う。

〈委員〉住民の立場からいえば、福島の事象は、想像もしなかった

二次災害が広域で起こる可能性があることを提起していると

思う。

〈議長〉そうなると、東電さんの役割と、規制庁さんの役割と自治

体と住民、それぞれの役割があって、そこがきちんと情報を

共有することが大切になってくる。

次回は、その福島の事象を例に議論することでよいか。

〈委員〉その場合は、そもそもどういうことがあったのかという経

過をまず聞かなければ他の委員さんはわからないと思う。

〈議長〉経過をまず説明していただいて、各オブザーバーから話し

を聞く。そして慎重にしなければいけないのは、この事例と

いうのはまだ経過中なので、オブザーバーに対して最終報告

を要求するのは早いということ。

住民として、「こうあってもらいたい、こういう懸念がある」

ということを浮き彫りにして、意見を重ねることができれば
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テーマとして取り上げることができる。

９月のテーマは「防災情報のあり方」という内容でよいか。

（委員賛成）

〈議長〉１０月の定例会はどうするか。

〈委員〉防災の続きでもよい。

〈委員〉視察前なので、少し女川のことや、女川の被害状況などを

勉強する時間を入れてはどうか。

〈議長〉９月定例会時に女川の資料が配布されるので９月の運営委

員会のときに内容を決めてもよい。

（委員了解・賛成）

〈議長〉１１月はどうするか。

〈委員〉女川の視察感想のことがメインになるのではないか。

（委員賛成）

出張定例会について

〈事務局〉１１月５日（水）は、出張定例会としてアルフォーレの

マルチホールを予約している。会場設営などの事前準備も

あるので近々ホールの下見に行く予定。

定例会の内容を今後早めに検討していただきたい。

（委員了解）

その他

〈議長〉３年程前から、市が主催しているエネルギーシンポジウム

があり、地域の会の委員も何名か参加されたこともある。

毎年、シンポジウムの協力団体として名前を入れることに

ついて都度皆さんに承諾をいただいているが、今年も名前を

入れていいかとお願いがきたがどうか。

（委員了解）

〈事務局〉２月の情報共有会議について、２月４日（水）に産業文

化会館の大ホールと懇親会用の第２会議室を予約している

が、正式申込みをしてよいか。

（委員賛成・了解）
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【決定事項】

〈９月定例会タイムスケジュール〉（案）

１８：３０～１９：３０ 前回定例会以降の動き

（東京電力・規制庁・エネ庁・行政）

１９：３０～２０：４５ 防災情報のあり方について

事例：

昨年の福島第一原子力発電所周辺モニタリングポストの数値

上昇と、同年秋に収穫された米から基準を超える放射性セシウ

ムが検出された件について

１９：３０～１９：４０ 東京電力の対応

１９：４０～１９：４５ 規制庁の対応

１９：４５～１９：５０ 新潟県の対応

２０：００～２０：４５ 意見交換、質疑応答、その他

次回以降日程について

第１３５回定例会 ９月 ３日（水）１８：３０～２０：４５

第１４３回運営委員会 ９月１７日（水）１８：３０～２１：００

第１３６回定例会 １０月 １日（水）１８：３０～２０：４５

女川原子力発電所視察 １０月５、６日（日、月）

第１３７回定例会 １１月 ５日（水）

１８：００または１８：３０開始予定

柏崎市文化会館アルフォーレ


